
질 문●참여정부 임기 절반을 보낸 소회와 앞으로 남은 후반부에 한 기본적인

계획은 무엇입니까?

통령●여러분, 안녕하십니까? 무슨 말 을 드릴까 하고 밤새 고민을 많이 했는

데, 오늘은 문제의 본질에 정면으로 한번 부닥쳐 보고 싶습니다.

사실 저의 국정운 에 한 국민적 지지도는 엊그제 발표된 것으로 29%입니

다. 책임정치를 하는 나라에서 29% 지지도를 가지고 국정을 계속해서 운 하는

것이 과연 책임정치의 뜻에 맞는 것인가 하는 데 한 원론적인 고민이 하나 있

습니다. 이 수준의 국민적 지지도를 가지고 제가 국민들에게 약속하고 또한 소신

으로서 이루고자 하는 국정을 제 로 수행할 수 있을 것인가 하는 데 해서 다

시 한번 검토해 볼 필요가 있다고 생각합니다. 제가 통령 자리에 연연하고 있

는 것이 아니라면 저는 이에 해 문제제기를 해야 합니다. 정직한 통령이라고

자부하는 사람으로서, 양심을 가진 사람으로서 국민들에게 질문을 던져야 한다

고 생각합니다.

‘질문 던질 거 뭐 있냐? 당신이 결단하라.’이렇게 말할 수는 있을 것입니다.
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한항공이 큰일을 해냈습니다. 국제화물수송 세계 1위를 국민과 더불어 축하

합니다.

세계 1위는 서비스 분야에서 처음 있는 일입니다. 선진경제로 나아가기 위해서

반드시 갖춰야 할 분야가 서비스산업임을 생각할 때 그 의미는 더욱 큽니다. 특

히 물류산업은 우리의 지정학적 여건으로 보아 단히 유망한 산업입니다.

물류산업 육성에 한 정부의 의지는 확고합니다. 동북아 물류중심을 선진경

제 진입을 위한 핵심전략으로 추진하고 있습니다. 인천국제공항 확장을 비롯한

물류 인프라 조성에 박차를 가하고, 조세 감면 등 다각적인 지원도 아끼지 않을

것입니다.

그러나 더 중요한 것은 민간부문의 혁신역량입니다. 창의와 열정으로 변화를

선도해서 새로운 고부가가치 서비스를 창출해 나가야 합니다. 항공물류업계의

선두주자인 한항공이 앞으로도 모범을 보여 줄 것으로 기 합니다.

다시 한번 세계 1위 달성을 축하하며, 한항공의 더 큰 성공을 기원합니다.
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